



FIEM FLORIANÓPOLIS 2012-S.C.

DR. JORGE CORONEL
Jorge corel@yahoo.com.ar



Los medicamentos ocupan, quizás exageradamente, un lugar importante en la medicina Occidental para el mantenimiento de la salud.

 Uso racional de los medicamentos se ha convertido en los últimos años en una materia pendiente.

El uso clínicamente incorrecto, no efectivo y económicamente ineficiente de los fármacos se da por múltiples razones.



Usar racionalmente los medicamentos significa que «los pacientes reciban fármacos apropiados para sus necesidades clínicas, a dosis ajustadas a su situación particular, durante un periodo adecuado de tiempo y al mínimo costo posible para ellos y para la comunidad.». en Nairobi en 1985, estrategia revisada en medicamentos aprobada por la Asamblea de la Salud en su resolución

WHA39.27



Abarca la eliminación de su sobreutilización e infrautilización, así como la inobservancia del tratamiento.

Vigilancia interna de la OMS han detectado que la aplicación de las políticas nacionales para fomentar el uso racional es insuficiente.

Lo cierto es que el error en la prescripción puede causar graves daños al paciente, afecta también al profesional, que se halla bajo la constante amenaza de la industria del juicio por mala praxis,





F.T.N.

Formulario Terapéutico Nacional

11ava. EDICIÓN



CONFERERACIÓN MÉDICA DE LA REPÚBLICA ARGENTINA





La Salud es una cuestión de Estado; por lo tanto, la política de medicamentos también lo es y la construcción de una política de Salud debe ser compartida entre el Estado, las organizaciones sociales, la comunidad y los actores del sector.

Los fármacos imponen una carga económica importante para el sector.



- Desde 1977, la OMS difundió el concepto de medicamentos esenciales y propuso una lista orientadora de ellos (lista modelo).
- Fue resistida por muchos médicos, que vieron amenazada su "libertad de prescripción". La industria farmacéutica temió que la "lista restringida" redujera sus ganancias.



¿Cómo se seleccionan los medicamentos esenciales para cubrir las patologías prevalentes?

En planificación sanitaria, hay que tener un"programa", :"un conjunto organizado, coherente e integrado de actividades y de servicios, realizados simultánea o sucesivamente, con los recursos necesarios, y con la finalidad de alcanzar los objetivos".





Desde la Confederación Médica de la República Argentina, sostenemos que, el desarrollo de un programa de este tipo, depende de la voluntad política de los gobiernos y de las instituciones, y debe ser parte de una política global de salud.



Como se seleccionan los medicamentos:

Sobre la base de poseer información adecuada, con metodología científica correcta y que hayan demostrado eficacia y seguridad.



- El medicamento debe tener una forma farmacéutica acorde.
- Cuando hay dos o más medicamentos semejantes: comparación más a fondo de la eficacia, seguridad, calidad, precio y disponibilidad de ellos.
- Los medicamentos deben contener, en general, monodrogas.



La combinación a dosis fija, debe emplearse sólo cuando se ha demostrado que ofrece más beneficios.

La OMS recomienda el empleo de la denominación común internacional (DCI)



- La OMS propone:
- La reducción de la mortalidad en la niñez, requerirán el acceso a los suministros esenciales de salud pública.
- La meta 17 de los Objetivos de Desarrollo del Milenio destaca explícitamente la necesidad de "proporcionar acceso a los medicamentos esenciales en los países en desarrollo".



"Con este fin, la COMRA pone a disposición de los integrantes del FIEM, las autoridades de los ministerios de salud y de la toda la comunidad su Formulario Terapéutico: el listado de los medicamentos esenciales, de mayor efectividad y seguridad para las patologías prevalentes en la región."





RECORDAR SIEMPRE

"QUE LA MUESTRA NUNCA ES

GRATIS"

Nós gostaríamos de demonstrar nossos mais sinceros agradecimentos ...

MUITO OBRIGADO FLORIANOPOLIS!!